



## **FAQs – Frage-Antwort-Katalog Zweitmeinungsverfahren Gefäßerkrankungen – Diabetisches Fußsyndrom**

### **Was ist ein ärztliches Zweitmeinungsverfahren eigentlich?**

Das ärztliche Zweitmeinungsverfahren unterstützt Sie dabei, die richtigen Entscheidungen zu treffen.

Eine zweite Meinung gibt Sicherheit. Gerade vor der Behandlung von schwerwiegenden, komplexen oder seltenen Erkrankungen möchten wir unseren Versicherten die Gewissheit geben, dass sie in guten Händen sind und unter mehreren möglichen die richtige Behandlung gewählt wird. Erkrankungen der Blutgefäße und Fußkomplikationen bei Diabetes stellen für die Betroffenen eine starke Belastung sowie für die behandelnden Ärzte oft eine große diagnostische und therapeutische Herausforderung dar. In schweren Fällen können Amputationen drohen.

Die AOK Nordost - Die Gesundheitskasse stellt daher für ihre Versicherten ein Zweitmeinungsangebot zu medizinischen Fragen zur Verfügung, um ihre Versicherten und deren behandelnde Ärzte bei der Diagnostik und Therapie dieser Erkrankungen zu unterstützen. Vor allem besteht die Möglichkeit, vor geplanten Eingriffen und Operationen am Blutgefäßsystem oder vor Amputationen eine Zweitmeinung einzuholen.

### **Was muss ich vor der Zweitmeinungssprechstunde beachten?**

Wenn unsere Experten eine zweite Meinung zu dem Krankheitsbild des Patienten äußern, muss eine erste Meinung schon da sein. Bereits bei der telefonischen Anmeldung sollten Sie unseren Mitarbeitern mitteilen, wegen welcher Empfehlung Ihres Arztes zur Diagnostik oder Therapie Sie eine zweite Meinung hören möchten. Zur Sprechstunde selbst bringen Sie bitte alle Befunde und Unterlagen mit, z. B. Röntgenbilder und/oder CDs mit Computer- oder Kernspintomographien (MRT).

Details können Sie gerne mit unserer Mitarbeiterin besprechen.

### **Für welche Indikationen steht Ihnen die Zweitmeinungssprechstunde zur Verfügung?**

Hochgradige Verengung oder Verschlüsse der Halsschlagadern, Hochgradige Verengung oder Verschlüsse der Bauchschlagader (Aorta) oder des Beckens und der Beine bis hin zu den Füßen.

Besondere Gefäßsyndrome

(z. B. Thoracic-outlet- bzw. -inlet-Syndrom, Kompressionssyndrome der A. poplitea, Ligamentum-arcuatum-Syndrom (Truncus coeliacus)

Aussackungen und Aufweitungen der Bauch-, Becken- und Beinschlagadern (Arterielle Aneurysmen und Dissektionen)

Schwere Erkrankungen der Venen, z.B. (z. B. venöse Aneurysmen, chronische symptomatische V.cava- und Beckenvenen-Verschlüsse, Varizen, postthrombotisches Syndrom)

Gefäßerkrankungen von Eingeweiden und inneren Organen

(z. B. chirurgische und endovaskuläre Eingriffe an Darm- und Nierenarterien, insbesondere auch Wiederholungs- und Korrekturingriffe, Eingriffe an transplantierten Nierengefäßen)

Shuntchirurgie, venöse Zugänge

(z. B. Dialyseshuntchirurgie, permanente venöse Zugänge aller Art)

Diabetisches Fußsyndrom mit chronischen Druckgeschwüren, Fußfehlstellungen, schwere Durchblutungs- und Empfindungsstörungen an den Füßen, Charcot-Fuß-Erkrankung (diabetische Neuroosteoarthropathie), drohende Amputation.

### **Was kostet mich die ärztliche Zweitmeinungsberatung im Centrum für Gesundheit?**

Als AOK Versicherte ist diese Beratung im Centrum für Gesundheit für Sie kostenfrei.

### **Wer kann sich im Rahmen der ärztlichen Zweitmeinungssprechstunde beraten lassen?**

Als Versicherte der AOK Nordost können Sie die Beratung unabhängig vom Wohnort durch das Centrum für Gesundheit in Anspruch nehmen. Im Einzelfall organisieren wir auch eine telefonische Beratung. Sprechen Sie uns an!

### **Was muss sich bei der Terminvereinbarung beachten?**

Über unsere Servicetelefonnummern (**0800 265080-24383**) können Sie einen Termin ( Montag und Donnerstag 8:30 - 13:30 & 14:00 - 17:30  
Dienstag und Freitag 9:00 - 13:00  
Mittwoch 8:30 - 13:30) telefonisch reservieren bzw. mit unserer Mitarbeiterin, xxx, weitere Einzelheiten besprechen. Anfragen per E-Mail richten Sie bitte an:

Es handelt sich um einen Exklusivtermin, bei dem sich unser Experte für Sie viel Zeit nimmt. Dazu ist es erforderlich, dass Sie die Termine auch pünktlich einhalten. Sollte im Ausnahmefall wirklich einmal etwas dazwischen kommen, bitten wir um eine entsprechende Information, am besten 48 Stunden vor dem Termin. Wir können diesen Termin dann gegebenenfalls an andere wartende Patienten vergeben.

Weitere Information zu unseren Leistungsangeboten entnehmen Sie bitte unserer Internetseite:

**[www.CfG-Berlin.de](http://www.CfG-Berlin.de)**